

# GOBIERNOSOLIDARIO.

Honduras, Martes 29 de Marzo - [www.sjgd.gov.hn](http://www.sjgd.gov.hn) - Edición No. 0006



## Interponen denuncia ante el MP contra el pastor Roy Santos, por discriminación racial a pueblos indígenas

### Autoridades exigen respeto y protección de los Derechos Humanos

En respuesta a las opiniones vertidas por el pastor Roy Santos en las que utilizó términos peyorativos en contra de las poblaciones indígenas y afro hondureñas calificándolas de “chamales satánicos”, por su participación en los actos de toma de posesión de la Presidenta, Xiomara Castro Sarmiento, en enero pasado, el Secretario de Desarrollo e Inclusión Social (SEDIS), José Carlos Cardona acompañado por la ministra de Derechos Humanos (SEDH), Natalie Roque Sandoval, denunciaron al señor Santos ante la Fiscalía de las Etnias, por sus palabras discriminatorias, ofensivas y denigrantes en contra de esta población altamente vulnerable.

“Se ha atrevido a decir que los rituales y las cosmovisiones de los pueblos son satánicas y que son primitivas, motivo de vergüenza para el país. No le vamos a permitir de ninguna manera que siga haciendo esos comentarios. Así es que hoy venimos al Ministerio Público a reunirnos con la Fiscal de las Etnias para que podamos interponer la denuncia en contra de este religioso, intolerante, misógino, racista, xenófobo, que está sembrando un discurso de odio que no vamos a tolerar más en este Gobierno”, dijo Cardona.

Por su parte, la Ministra Natalie Roque, agregó que se apersonó ante el MP para acompañar a la SEDIS y la Dirección de Pueblos Indígenas y Afrohondureños, (Dinafroh).

Cabe destacar, que el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), adoptado el 27 de junio de 1989, suscrito por el Estado de Honduras en 1994 y vigente en 1995, es el principal instrumento jurídico internacional vinculante que recoge disposiciones y reconoce los derechos de los pueblos originarios, bajo los principios de respeto a la integridad cultural y el valor histórico de los mismos.



### Nuevos funcionarios de gobierno son juramentados por autoridades de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización

El Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero tomó promesa de Ley al Gobernador del Departamento de Islas de la Bahía, José Hugo Varela Soler.

Asimismo, fue juramentada como Subsecretaria de Estado en la Secretaría de Estado del despacho de la Presidencia y Facilitadora de la Coordinación del Consejo de Ministros, Dessiré Flores Dubón.

Además, Ramón David Zelaya Flores fue juramentado como Director General de la Empresa de Correos de Honduras (HONDUCOR). En el acto de juramentación también estuvo presente el Secretario General, Celso Alvarado.



### La Cooperación Alemana apoya en el fortalecimiento de la gobernanza

La Subsecretaria de Justicia, Carmen Haydeé López, sostuvo una reunión con Wilfredo Rodezno, coordinador del programa Fondo de Reformas, de la Cooperación Alemana, con la finalidad de establecer las líneas de trabajo que permitan fortalecer la gobernanza, a través de un Convenio de Cooperación que esté articulado con la agenda del Gobierno de la Presidenta, Xiomara Castro.

### DINAF Impulsará alianzas con todos los actores que trabajan por la niñez

Para el padre Ferdinando Castrioti, director de la Fundación Alivio al Sufrimiento, las nuevas autoridades de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia (DINAF), deben fortalecer las alianzas con todos los actores de la sociedad que contribuyan a mejorar las condiciones de protección de las niñas y niños.

Lo anterior, lo expresó Castrioti, luego de haber sostenido una reunión con la directora ejecutiva de la nueva DINAF, Dulce María Villanueva Sánchez, en la que conversaron sobre la necesidad de unir esfuerzos no solo en el tema de atención, sino también en la prevención de las vulneraciones y la promoción de los derechos de la población infantil.

### Autoridades gubernamentales se reúnen con el expresidente de Ecuador, Rafael Correa

El Secretario de la Presidencia, Rodolfo Pastor y un equipo económico de la Secretaría de Finanzas, sostuvieron una reunión con el expresidente de Ecuador, Rafael Correa, quien visita Honduras para conocer el plan de Gobierno de la primera mujer Presidenta de Honduras.

Ante ello, Correa expresó que compartieron experiencias con el equipo de finanzas y encontraron "los mismos problemas que nosotros encontramos en el 2007, pero, al igual que Ecuador lo hizo muy bien, Honduras también lo hará, de la mano de Xiomara Castro.

Correa posee un doctorado en economía entre otros estudios superiores que lo colocan como uno de los economistas más sobresalientes de Latinoamérica, premiado en dos ocasiones por la Comisión Económica para América Latina (Cepal).



## Cancillería recibe Copias de Estilo de la nueva Embajadora de Canadá



Honduras ha sido un socio de la cooperación canadiense por más de cuatro décadas.

La Embajadora del Gobierno de Canadá, Elizabeth Williams, presentó ante el Secretario de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, Eduardo Enrique Reina García, las Copias de Estilo que la acreditan como Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria de su nación ante el Pueblo y Gobierno hondureño.

La Embajadora Williams ya ha trabajado en el área centroamericana designada en Honduras y Nicaragua, y también en Costa Rica. En su país ha trabajado en la Sección de Derecho de las Naciones Unidas, se desempeñó como directora de la División de Igualdad de Género. Y más recientemente, como jefa de gabinete y directora ejecutiva en la Oficina de la Viceministra de Desarrollo Internacional en 2020-2021.

También fue jefa de gabinete y directora de relaciones públicas en la Comisión Canadiense de Derechos Humanos.



## La SAG y CIAT implementarán proyectos de impacto para productores

Acciones de cooperación que impacten en el sector productivo nacional, serán implementadas de forma conjunta entre la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), y el Centro Internacional de Agricultura Tropical (CIAT).

Laura Suazo, titular de la SAG, recibió una comisión del CIAT, representada por Jesús Quintana, director general. Entre los puntos focalizados por Suazo están: el recurso agua, seguridad y soberanía alimentaria, financiamiento para los productores, la coordinación de varias instituciones públicas y privadas en beneficio del sector, agricultura familiar, cambio climático, la utilización de abonos orgánicos ante la problemática de los fertilizantes y el apoyo a la juventud rural por medio de una agricultura climática inteligente.

Además, la ministra Suazo detalló a la misión varios temas que la nueva gestión de la SAG, aborda, trabaja y se priorizan con el sector productivo nacional, como parte de las políticas que impulsa en el país el gobierno de la presidenta Xiomara Castro de Zelaya.

Por su parte, el director general del CIAT, dijo que esta organización brindará todo su apoyo para las nuevas acciones que realiza la SAG con los productores, y habló de la importación de la investigación agrícola para el desarrollo de estos. Quintana informó que las próximas colaboraciones con la SAG, se realizarán por medio de la Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (DICTA).



Personal de INSEP trabaja en la recepción de la documentación

## INSEP actualiza banco de proveedores

La recepción de documentos para el proceso de precalificación del año 2022, esta abierto para actualizar el banco de proveedores para los programas y proyectos a ejecutarse en el marco del Plan de Gobierno de la Presidenta de la República Xiomara Castro.

Las acciones concluyen el 30 de marzo de 2022 a las 2:00 pm, y posteriormente se realizarán las evaluaciones.

Para los pliegos de términos de condiciones y demás consultas, contactarse al correo electrónico: [precalificacion2022@insep.gob.hn](mailto:precalificacion2022@insep.gob.hn)





“Actualmente hemos detectado 33 circuitos en 8 departamentos del país donde hay mayor cantidad de pérdidas”, dijo Erick Tejada.

## Con unidad élite atacarán pérdidas no técnicas de la ENEE

“Ya tenemos todo un plan de acción inmediata para la reducción de pérdidas no técnicas, que tienen que ver con varias situaciones, entre ellas instalación de medidores, lecturas cero, lecturas promediadas y agilizar los procesos de compra a lo interno de la estatal”, indicó el gerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE), Erick Tejada.

El funcionario reveló que están proponiendo crear una unidad élite dedicada específicamente a la reducción de pérdidas no técnicas ya que “la prioridad para la estatal en estos primeros meses va a ser implementar ese plan de acción inmediata y atacar las pérdidas no técnicas en campo y calle”.

Para lograr el cometido Tejada informó que en la empresa hay técnicos especializados en este tipo de faena, ellos dirigirán temporalmente algunas de las unidades de este cuerpo y también se contempla la contratación de personal nuevo que esté dedicado específicamente en la tarea de reducción de pérdidas.

Entre las labores que la unidad élite llevará a cabo en los 33 circuitos ya identificados, se detallan: la realización de balances energéticos, iniciar un proceso de instalación de medidores, la regularización de clientes que están con lectura cero o promediados y perseguir el hurto de energía, sobre todo en clientes de alto impacto.

“Tenemos actualmente 68 cuadrillas en funciones y necesitamos 140 cuadrillas para atacar las pérdidas y alcanzar los objetivos planteados” dijo el titular de la estatal eléctrica.

## Subsecretario de Política Exterior se reúne con representante del SICA

Con el propósito que las nuevas autoridades de la Cancillería conozcan el estado de agenda del Comité Ejecutivo del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), el Subsecretario de Política Exterior, Gerardo Torres, se reunió con el licenciado Jorge Recinos, encargado de la Asistencia Técnica de dicho organismo.

El Vicecanciller Torres forma parte de ese Comité, que es la entidad que fortalece y asiste técnicamente toda la institucionalidad del SICA. En la reunión estuvo presente María Alejandra Zelaya, Directora General de Política Exterior; Ronal Deras, Director de Integración Regional; y Lucy Mayorga, encargada de los temas SICA.



[www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn)